

ABSTRAK

Saufina Zubaidah: 170104020153. Skripsi. *Surah Al-Baqarah dalam Mushaf Al-Qur'an Digital "Al Quran Indonesia" (Uji Tashih Tanda Waqaf dengan Mushaf Standar Indonesia)*. Pembimbing (I) Prof. Dr. H. Wardani, M. Ag dan Pembimbing (II) Dr. Ali Muammar Z.A., S.Si., M. A. Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Tanda Waqaf, Mushaf Standar Indonesia, Mushaf Al-Qur'an Digital "Al Quran Indonesia", Q.S. Al-Baqarah.

Tanda waqaf merupakan salah satu tanda yang dijadikan petunjuk baik atau tidaknya berhenti pada suatu ayat karena menyangkut konteks arti ayat. Apakah maknanya masih berkaitan dengan kalimat sebelumnya atau tidak, apakah sudah pada kalimat sempurna atau masih belum sempurna. Penelitian ini terfokus pada perbedaan tanda waqaf yang terdapat pada Mushaf Standar Indonesia dan Al-Qur'an digital "Al Quran Indonesia". Perbedaan di antara kedua mushaf tersebut terletak pada penandaan dan penempatan tanda waqaf.

Penelitian ini bertujuan untuk menemukan perbedaan tanda waqaf pada Mushaf Standar Indonesia dan Mushaf Al-Qur'an Digital "Al Quran Indonesia", untuk menemukan faktor penyebab adanya perbedaan antara kedua mushaf tersebut. Jenis penelitian ini merupakan penelitian library research dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Metode yang digunakan yaitu metode analisis deskriptif, dengan menganalisa dan mendeskripsikan kedua mushaf. Objek yang diteliti adalah tanda waqaf pada Q.S. Al-Baqarah dalam Mushaf Standar Indonesia terbitan 2017 dan Mushaf Al-Qur'an Digital "Al Quran Indonesia" yang ditawarkan oleh Andi Susilo dan dirilis sejak 17 Desember 2014.

Hasil yang penulis temukan dari penelitian ini adalah sebagai berikut: Pertama, terdapat persamaan dan perbedaan peletakkan tanda *waqaf* dalam Mushaf Standar Indonesia dan Mushaf digital "Al Qur'an Indonesia" pada Q.S. Al-Baqarah. Persamaan tanda *waqaf* MSI dengan Mushaf digital *rasm* IndoPak berjumlah 268 dan *rasm* utsmani Madinah berjumlah 69. Perbedaannya berjumlah 18 pada *rasm* IndoPak dan 217 perbedaan tanda waqaf pada *rasm* utsmani Madinah. Jenis tanda *waqaf* dikategorikan menjadi tiga yaitu: (1) Mushaf Standar Indonesia dan Mushaf digital "Al Quran Indonesia" menempatkan tanda *waqaf* dengan posisi yang sama. (2) Mushaf Standar Indonesia dan Mushaf digital "Al Quran Indonesia" menempatkan tanda *waqaf* yang berbeda tetapi posisinya sama. (3) Mushaf Standar Indonesia dan Mushaf digital "Al Quran Indonesia" tidak menempatkan tanda waqaf. Kedua, faktor penyebab terjadinya perbedaan penempatan tanda waqaf dalam Mushaf Standar Indonesia dan Mushaf digital "Al Quran Indonesia", salah satu faktornya yaitu Mushaf Standar Indonesia mempunyai sertifikat tanda tashih dari Lajnah, sedangkan aplikasi mushaf digital tidak, dengan tidak adanya sertifikat dari lembaga lajnah, maka secara tidak langsung akan terdapat kemungkinan perbedaan-perbedaan peletakan tanda waqaf dikarenakan belum terjadi penyeragaman yang dilakukan oleh lembaga lajnah.